

Seguimos en carrera.

Por qué leer y por qué hacer
una revista de Pediatría en este momento

Entre las aproximadamente 20.000 revistas médicas existentes, usted en este momento está leyendo *Archivos Argentinos de Pediatría*. Eso es para nosotros una responsabilidad y también una satisfacción. Sabemos que acceder a la lectura de una revista médica tiene un costo, no sólo material (que en este momento tiene un significado especial), sino de tiempo, muy valioso y escaso en la vida del pediatra. Al elegir leer esta revista usted está dejando de leer otra cosa.

¿Por qué se lee una revista médica?

Las razones pueden ser muchas: seguir actualizado, hacerlo como una obligación profesional, para participar de los adelantos en medicina y fortalecer la adquisición de una lectura crítica. Todas estas conjeturas convergen quizás en una única razón: al leer revistas científicas el médico obtiene información que puede llevarlo a modificar conductas en la práctica diaria, tendientes a mejorar la atención del paciente.

¿Vale la pena leer *Archivos*?

Archivos pretende ser un medio para que los pediatras argentinos puedan compartir sus observaciones y reflexiones. Es probable que muchos querrían que nuestra revista se acercara en rigurosidad al *Journal of Pediatrics* y al mismo tiempo, otros desearían que tuviera una lectura accesible al servicio de la tarea pediátrica cotidiana.

Quizás, la idea no sea estar más cerca de una o de otra, sino lograr la mezcla justa que satisfaga tanto a los autores como a los lectores de *Archivos*. Sabemos que es difícil lograrla, pero también creemos que aumentar el número de artículos originales, sumar contenidos en las páginas electrónicas, editoria- lizar artículos, darle un espacio a temas humanísticos y de pediatría práctica y

dedicar un lugar para información para pacientes ha contribuido a que la revista siga siendo bien recibida por la comunidad pediátrica.

Muchos nos preguntan por qué *Archivos* no está en el Index Medicus. Es cierto que no figura todavía en Medline, pero los cambios ya iniciados tienden a cubrir muchos de los requisitos para formar parte de esta base de datos bibliográficos. Pero debemos tener presente que *Archivos* está incluida en BIREME, Index Medicus Latinoamericana versión Lilacs-CD y ha sido recientemente evaluada por el CAICYT (Centro Argentino de Información Científica y Tecnológica), para ser incluida en el catálogo del Proyecto LATINDEX. La evaluación de este organismo dependiente del CONICET ubicó a *Archivos Argentinos de Pediatría* en el Nivel I, seleccionándola para entrar en dicho catálogo.

Con gran entusiasmo hemos recibido a lo largo de este año, el doble de trabajos originales para publicación con respecto al año pasado. Todos sabemos que autor de trabajos científicos "no se nace, sino se hace". Lograrlo no es difícil, sólo requiere dedicación y aprendizaje.

A propósito de este aprendizaje, el artículo del Dr. Lejarraga titulado "La escritura de un trabajo científico (*Arch. argent.pediatr* 2001; 99(3):273-80) muestra los pasos básicos para poder comunicar lo que se ha investigado. Existe numerosa bibliografía al respecto; uno de los libros dedicados a este tema, el "ABC de la redacción y publicación médico-científica" fue comentado recientemente en la sección de Comentario de libros del número 4 de *Archivos* de 2001. Si bien el diseño es el pilar fundamental de un trabajo, la forma en

que se expresa lo hallado es igualmente importante.

En este número de *Archivos* aparece una actualización del anterior Reglamento de publicaciones, como instrucciones para los autores, que amplía algunos aspectos formales y sobre todo, aclara aspectos del proceso de revisión de los trabajos recibidos.

Archivos es una revista "revisada por pares", es decir que la mayoría de los trabajos recibidos son enviados a dos revisores, después de la consideración inicial de los editores. La identidad de revisores y autores es mantenida en forma confidencial.

¿Por qué tiene sentido seguir haciendo *Archivos*?

Seguir haciendo *Archivos* tendrá sentido mientras los pediatras sigamos haciéndonos preguntas cuyas respuestas puedan contribuir al mejor cuidado de nuestros niños. Pensamos que hay muchas preguntas, algunas personales, otras relacionadas con nuestro espacio y con este tiempo que estamos viviendo. Tendremos que

buscar las respuestas a esas preguntas entre nosotros. Esperamos que *Archivos* pueda seguir contribuyendo en esta búsqueda.

Como no estamos al margen de lo que sucede en nuestra sociedad, también para Publicaciones ya han aparecido dificultades concretas relacionadas con el aspecto económico, como aparecen a diario dificultades en un país en una situación crítica. En estos tiempos de desaliento y desconfianza, *Archivos* deberá servir de soporte para todos los que trabajan para mantener la salud de los niños. Justamente, a ellos debemos apoyar mostrando alternativas desafiantes de diálogo renovado, solidaridad, ingenio y tolerancia.

Frente a este panorama adverso, insistimos y seguiremos insistiendo en mantener el contacto ya establecido, así sea con menos páginas a color o con papel de diario, pero seguiremos en carrera.

Dr. Carlos G. Wahren
Dra. Carmen L. De Cunto
Editores

*Las cosas hay que hacerlas. Derechas o torcidas,
pero hay que hacerlas.*

DOMINGO FAUSTINO SARMIENTO